

Sevilla, 15 de octubre de 2024

Estimados asociados:

Os proponemos en esta ocasión un recorrido por el sendero más meridional de la península Ibérica, conocido como Colada de la Costa. La ruta comienza en la barriada de Algeciras conocida como El Pelayo, en un punto de la carretera N-340 donde el autobús puede estacionar holgadamente, y donde existe un paso elevado que nos permitirá cruzarla con seguridad. El primer kilómetro discurre en paralelo a la carretera, por un frondoso paraje conocido como Huerta Grande. A partir de ese momento, seguiremos por una pista que desciende continuamente, salvo algún repecho, conocida como Sendero Cerro del Tambor. Este sendero recorre uno de los paisajes más representativos del Parque Natural del Estrecho, los Cerros del Estrecho, donde se alternan los alcornoques con el sotobosque (lentisco, palmitos, jara), y donde encontraremos algunas vacas que nos observan curiosas. Durante buena parte del recorrido, sobre todo al final, podremos disfrutar de excepcionales vistas si el día está despejado, que hacen de este cómodo sendero una parada obligatoria para conocer de cerca el enorme valor paisajístico de la zona del Estrecho. Una vez que lleguemos al nivel del mar, nos dirigiremos hacia el oeste, pasando por la Punta de la Parra, donde podremos ver por primera vez los llamados *flysch*, estratos verticales y horizontales sedimentarios que jalonan toda la costa entre Algeciras y Tarifa (<https://es.wikipedia.org/wiki/Flysch>). Si la marea está baja, podremos incluso pasearnos por estas fotogénicas formaciones geológicas. A continuación, aproximadamente en la mitad del recorrido, llegaremos a la desembocadura del río Guadalmequí, donde se encuentra la torre del mismo nombre sobre una loma con vistas espectaculares (con un poco de suerte podríamos avistar cetáceos). A este río acudían piratas y berberiscos para abastecerse de agua. A partir de ese momento no abandonaremos la línea de costa, alternando pistas con veredas en continuas subidas y bajadas de escaso desnivel, que a menudo dan acceso al mar entre acantilados. Además de los *flysch*, podremos apreciar numerosos *taffonis*, también conocidos como “nidos de abeja” (<https://es.wikipedia.org/wiki/Taffoni#>), pequeñas cavidades que aparecen en la superficie de las rocas por efecto de la erosión y la fragmentación. Y por supuesto, podremos entrar en alguno de los numerosos búnkeres, cuarteles o baterías de costa, restos de una historia militar que ha acompañado esta zona tan estratégica. Finalmente, llegaremos a Tarifa, donde podremos pasear por el pueblo e incluso visitar por nuestra cuenta alguno de los puntos de interés que estén abiertos, como el Mirador de África o la Iglesia de San Mateo.

La ruta discurre por carriles, pistas forestales y sendas que van atravesando distintos tipos de terrenos sin ninguna dificultad técnica. Tiene una longitud aproximada de 17 km, con 175 metros de desnivel acumulado en subida y 440 metros de desnivel acumulado en bajada. Se califica el recorrido como de dificultad media debido a su longitud, si bien el hecho de que la primera mitad sea un continuo descenso, así como la facilidad para transitar por las sendas, la hacen asequible a cualquier persona acostumbradas a recorrer distancias similares por el campo. Quienes estén interesados en el Camino de Santiago, podrán presumir de haber hecho también el tramo más meridional de dicho camino.

Como siempre recordar que es imprescindible seguir en todo momento las instrucciones de los compañeros que coordinan la actividad para evitar despistarse. Aconsejamos llevar al menos 2

litros de agua por persona, comida, pantalón largo y calzado apropiado (botas de “trekking”). No olvidar en esta ocasión los prismáticos, para poder ver las ciudades de Ceuta y Tánger. Si hay previsión de lluvia aconsejamos llevar chubasquero, pantalón impermeable y un juego completo de ropa seca (incluidos ropa interior y calzado) para dejar en el autobús. Se recomienda llevar protección solar porque no hay muchas sombras.

El horario propuesto (tentativo) es el siguiente:

- 7:50 Encuentro en la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de la Cartuja.
- Se hará una breve parada para desayunar por el camino
- 10:45 Se inicia el recorrido en El Pelayo.
- 14:00 Llegada a la Torre del Guadalmesí (parada para reponer fuerzas y foto de grupo).
- 17:30 Llegada a Tarifa (tiempo libre).
- 19:00 Salida hacia Sevilla
- 21:30 Llegada a Sevilla

Esta excursión, así como la mayoría de las que proponemos dentro de la actividad de senderismo será coordinada por compañeros de la Asociación de forma desinteresada. Se ruega a los participantes seguir en todo momento las instrucciones de los compañeros que han preparado el recorrido y no separarse o perder de vista al grupo. Indicar que los compañeros que colaboran en las excursiones pertenecen al Club Deportivo de Ingenieros de Sevilla con una larga trayectoria en este tipo de actividades. Puedes encontrar información adicional sobre esta excursión dentro de la web del club y en su página de facebook: viewforum.php?f=1
<https://www.facebook.com/groups/cludiis/>

A esta actividad podrá inscribirse el asociado con un acompañante. La admisión será por orden riguroso de inscripción a partir de esta fecha. El plazo máximo de inscripción será el jueves 24 de octubre a las 12h.

Parte de la actividad es financiada por la Asociación. El coste para el participante será de 20 € por persona (incluido el seguro), que se pasará mediante recibo bancario a la cuenta del asociado. (No incluida la comida).

Para inscribirse en esta actividad envíanos un correo a aaa-etsi@us.es indicando tus datos de tu acompañante (nombre y DNI).





Esperando que esta iniciativa sea de vuestro agrado, un saludo,

Fdo.: Francisco Campos García
Presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos de la ETSI